

PROLÉTAIRES DE TOUS LES PAYS, UNISSEZ VOUS

LE MILITANT juin 65

Centre de Liaison et de Regroupement Socialistes

POUR LA PROPAGANDE SOCIALISTE EN MILIEU OUVRIER

A PROPOS D'UNE CONCLUSION INACHEVÉE.

Dans son éditorial du 4 mai 1965, René Andrieu (L'Humanité) examine l'attitude de Washington dans l'affaire de St Domingue. Johnson a lancé ses 15.000 "marines" sous le fallacieux prétexte de protéger les ressortissants américains. Mais très vite, nous fait remarquer Andrieu, Johnson a donné le véritable motif de l'intervention des "marines": il craignait que la rébellion démocratique se transforme en "un complot communiste" ce qui fait que le maître de la Maison Blanche sortit une junte militaire trujilliste. Rien à dire à cela, Andrieu voit clair. Mais notre éditorialiste est bien obligé de faire un rapprochement entre l'intervention américaine à St Domingue et celles du Viet-Nam, au Congo et à Cuba.

Ainsi termine-t-il son article:

"A Cuba comme au Congo, au Viet-Nam comme à St Domingue, cette agression permanente se dresse contre les peuples et fait peser une grave menace contre la paix mondiale."

Aggression permanente nous dit Andrieu? D'accord avec lui! Menace contre la paix mondiale? Toujours d'accord! - Ne nous arrêtons pas là et poursuivons le raisonnement.

Il reste beaucoup à dire : par exemple que s'il y a agression permanente, il n'y a plus coexistence pacifique. Et nous remarquons en effet que partout où il y a agression américaine, et plus généralement, impérialiste, il y a un mouvement révolutionnaire qui naît et qui lutte.

Contre l'United Fruit, les paysans demandent une réforme agraire, et ne l'obtenant pas, ils marchent, sous la direction d'une avant-garde, vers le pouvoir. Les rébellions démocratiques deviennent des révolutions démocratiques qui se transforment très vite en révolutions socialistes. Cela Johnson l'a appris à ses dépens et Andrieu, lui n'a pas expliqué qu'à l'agression permanente, il n'existe qu'une réponse :

LA REVOLUTIONS PERMANENTE !!

J.P.

- MURISSEMENT -

Lors des grèves du secteur public en décembre et en Janvier, certains syndicalistes demandaient une action commune :

Secteur public - Secteur privé

"Le secteur privé n'est pas mûr" ont rétorqué des dirigeants syndicaux.

Aujourd'hui le secteur privé est en grève (Peugeot, Berliet, Ateliers et Chantiers Navals, etc.).

Le secteur public commence à remuer. (grève des PTT).

Alors pourquoi, pas une action commune "public et privé"?

QUI N'EST PAS MUR ?

S O M M A I R E

Page 2 Programme de transition et réformisme.

5 & 6 Les Présidentielles.

9 & 10 à Nantes.

11 La raison du plus fort....

12 2 Juin

14 Sur le meeting PSU

9

Abonnement au Militant : CALVPS CCP 1005 - 68 5.00 par an Soutien 10.-

PROGRAMME DE TRANSITION

ET REFORMISME

Le capitalisme n'est pas éternel. On ne peut croire toutefois qu'il se laissera tout doucement mourir.

Il multiplie les contradictions et les incohérences. Il suscite des besoins nouveaux et les socialise. Mais il s'arrête là et ne peut aller au delà.

Ces besoins, il est dans sa nature de les créer, non de les satisfaire. C'est à partir de ces besoins que le programme de transition veut démontrer l'impuissance, confirmer la condamnation et préparer la perte du capitalisme.

Le programme de transition ne néglige pas les réformes. Mais il tient compte d'une part du fait que tout avantage acquis par les travailleurs peut toujours être repris d'une manière ou d'une autre par le capitalisme, d'autre part il ne saurait se satisfaire de l'humanisation de l'économie capitaliste par le social, le droit au travail, la politique des relations humaines. Ce ne sont là que des politiques tendant à réduire la nocivité du régime, à enlever la pointe à l'action revendicatrice par des promesses qui n'entament pas l'essentiel du système.

Toute réforme qui tend à prolonger la vie du régime capitaliste, qui le consolide, et dont l'acceptation conduirait à renier le but au nom de l'avantage immédiat est en soi mauvaise et doit être combattue. Toute réforme qui ouvre les voies à une avancée ultérieure vers le socialisme aggrave les contradictions du régime capitaliste, aide la maturation des forces sociales et des idées socialistes, est bonne en soi et doit être voulue.

Le propre de la lutte anti-capitaliste est qu'elle ne fait pas dépendre la validité et le droit de cesser des besoins de critères de rentabilité capitalistes. Elle se détermine non en fonction de ce qui peut être mais de ce qui doit être. Ce qui doit être ne peut être réalisé dans le cadre de la société capitaliste et cette société ne sera abolie que par la prise de conscience de ses droits et la mobilisation pour leur reconnaissance de la classe ouvrière.

La lutte des classes est un état de conflit permanent issu du régime capitaliste historique. Ce n'est ni par un amendement de ce régime ni par l'avènement d'un régime de compromis qu'on pourra la supprimer et établir une économie d'intérêt général.

Un aboutissement ne peut être que le renversement de l'état bourgeois. Le programme de transition est un outil, un moyen de faire passer la conscience des travailleurs de la nécessité des réformes à la nécessité de la prise du pouvoir dans la dialectique de la lutte revendicatrice

C'est ce qui détermine son caractère révolutionnaire en rupture avec le réformisme stérile et paralysant.

G. V.

Tu estimes "Le Militant" utile et intéressant.....

.....alors abonne-toi!

Tu n'es pas d'accord avec certains articles.....

.....alors écris à
Calves 82 Bd du Port Royal Paris 7^o

PLUSIEURS ENQUETES

de l'INSEE viennent d'établir que les salaires des ouvriers et des employés augmentent moins vite que celui des cadres. L'écart grandit.

UN TRIMESTRE D'ACTION A LA F.E.N.

Au mois de février, trois syndicats enseignants du second degré lançaient une grève administrative. Les profs ne communiquaient plus les notes aux élèves. A Paques, un syndicat retirait ses billes. Les autres relançaient un référendum. 55 % des enseignants voulaient continuer. Ceci se passait le 6 mai. Jeudi 20 mai, les dirigeants arrêtaient la grève.

En 1960, la grève des dossiers.. en nov. 63, les grèves des heures supplémentaires s'étaient terminées de la même façon.

TACTIQUE.

Mercredi 19 mai, 1500 personnes manifestaient devant l'Assemblée à l'appel du CNAL. Les consignes étaient secrètes, seul le secrétaire de sous-section SNI avait le lieu de rendez-vous. L'action du 3ème trimestre a..réussi... Ils n'étaient que 100.000 à Vincennes en 1960.

mmmmmmmmmm

SALUT FRATERNEL AUX 15.000 JEUNES AMERICAINS qui ont manifesté à Washington contre la sale politique colonialiste de Johnson. Certes, 15.000 jeunes, ça n'est pas tous les USA.

Mais, en novembre 62 contre la sale guerre d'Algérie, nous n'étions pas 15.000 place Clichy. 1500 simplement.

mmmmmmmm

CHIFFRES...ENTHOUSIASMANTS.

En 1961 ...37, 5 %
En 1964... 41, 3 %. Les français vont en vacances.
Précisons tout de même que si les membres des professions libérales et les cadres sont partis à plus de 80 %, les ouvriers sont partis dans une proportion de 42 % seulement. Précisons en outre que les taux, de 1961 et 1964 sont donnés pour

les personnes qui ont pris "au moins", 4 jours de vacances consécutifs hors de leur domicile. Il suffit que vous quittiez Billancourt pour 4 jours afin de rester auprès de votre mère malade à St Denis...et vous voilà vacancier...

BOMBARDEMENT MASSIF .

"L'humanité Nouvelle" mensuel pro-chinois critique la Yougoslavie avec quelques raisons. Mais elle abuse quand elle prétend qu'une seule de ces critiques suffit à prouver que la Yougoslavie est redevenue un Etat capitaliste.

Ainsi :

- 1) Il y a des entreprises privées en Yougo.Mais en Chine aussi.
- 2) Il y a des artisans "privés" disposant d'énormes revenus.... Mais en URSS aussi.
- 3) La Yougoslavie reçoit une aide des pays capitalistes... Mais la Pologne aussi...

L'Humanité Nouvelle fait de la politique avec la précision des bombardiers américains. Elle ne vise pas l'objectif, elle massacre les alentours.

DES INGRATS

Une Mme Byrne de New-York écrit au "Monde" pour se plaindre de l'attitude française à propos de St Domingue. Mme Byrne ne s'attarde pas sur le fond, mais déplore que les français oublient qui les a délivrés. Mme Byrne oublie, elle; les véritables buts de guerre des USA qui n'entrèrent dans le conflit qu'après avoir laissé bien sépuiser les belligérants. On racontait déjà en 1917 que si les soldats USA avaient débarqué en disant "La Fayette, nous voici", les diplomates de Washington disaient "La faillite ? Nous voici". De leur côté, les anglais racontent qu'ils possèdent la cloche résonnant le plus longtemps, car ils ont sonné l'alarme en 1939...et les USA ne l'ont entendu qu'en 1942. Bref, toutes sortes de méchancetés qui feraient pleurer Mme Byrne... Et elle ne pleure pas facilement.

CANDIDATURE UNIQUE ?

- Nous pensons utile de présenter ici le résultat du travail réalisé par une section du PSU et une du PCF en Seine et Oise. Même si nous ne sommes pas d'accord avec tout ce texte, nous pensons qu'il pourrait servir de base de discussion dans de nombreuses sections.

POUR UNE CANDIDATURE UNIQUE DE LA GAUCHE

Les élections présidentielles vont avoir lieu pour la 1ère fois en France au suffrage universel direct. Les candidats ne manquent pas :

de Gaulle, Marcellin, Tixier Vignancour, Defferre ...

Contrairement à ce que le gouvernement actuel et d'autres hommes de droite veulent nous faire croire, nous n'aurons pas à choisir :

- "Entre le régime gaulliste et un régime communiste", mais

- "Entre le pouvoir personnel et une démocratie véritable".

Cette démocratie ne signifierait nullement un retour au passé mais une union étroite des Partis et Organisations de gauche sur la base d'un programme minimum commun, ce qui n'était pas réalisé sous la 4ème République

Les candidats de droite n'étant pas les nôtres, nous ne nous y arrêterons pas. Ce qui nous intéresse c'est celui qui représentera la Gauche. Quelle est la condition principale qu'il doit remplir ?
Il doit s'engager à appliquer le programme commun élaboré dans une perspective socialiste qui aura été mis sur pied par les organisations qui le soutiendront.

Ce programme serait :

I- INSTITUTIONS

Formation d'un gouvernement de transition chargé de préparer l'élection d'une Assemblée Constituante à la proportionnelle.

II- DOMAINE ECONOMIQUE ET SOCIAL

Révendications prioritaires

- 500.000 logements par an, dont 300.000 HLM.

- Démocratisation de l'enseignement s'inspirant du plan Langevin-Wallon - Retour à la laïcité.

- Réforme fiscale.

- Crédits importants à l'Education Nationale et à la Recherche Scientifique.

- Sécurité de l'emploi - Salaire minimum garanti - Retraites revalorisées - Réduction du temps de travail.

- Contrôle démocratique de l'O.R.T.F.

- Parité des salaires publics et privés.

- Développement industriel, notamment des régions sous-développées.

- Soutien économique et financier des exploitations familiales agricoles par le développement de la coopération.

- Tout cela est possible par des économies budgétaires, notamment sur les dépenses militaires (suppression de la force de frappe).

Transformation profonde du système économique capitaliste

- Nationalisation des pôles de domination (sidérurgie, pétrochimie,

.../..

- gros transports routiers, magasins à succursales multiples, banques de dépôts et d'affaires ...)
- Gestion démocratique des entreprises nationalisées.
- Contrôle ouvrier dans le secteur privé.
- Elaboration démocratique du PLAN et décentralisation des organismes de planification.

III-POLITIQUE INTERNATIONALE BASEE SUR LA COEXISTENCE PACIFIQUE

- Retrait de l'OTAN - Désengagement vis-à-vis des blocs militaires.
- Actions unifiées des organisations politiques et syndicales européennes - Coopération culturelle et économique.
- Opposition à tout armement nucléaire - Signature du Traité de Moscou - Propositions concrètes de désarmement général.
- Aide aux pays sous-développés afin d'éviter l'inégalité immorale qui ne cesse de s'accroître entre les pays industrialisés et les autres - Opposition aux menées américaines comme celles du Viet-Nam ou Saint-Domingue, par exemple.

Voilà en résumé quelques éléments sur lesquels la Gauche peut s'entendre afin de présenter un candidat unique.

OR, LE CANDIDAT SOUTENU DEPUIS QUELQUES MOIS PAR LES DIRIGEANTS DU PARTI S.F.I.O. ET PAR QUELQUES CLUBS :

GASTON DEFFERRE

!

Refuse actuellement de discuter d'un programme commun.
Jette l'exclusive contre le Parti Communiste.
Ne veut pas remettre en question les structures capitalistes de notre Pays.
A bénéficié de l'appui des partis de droite pour être élu à Marseille, aux élections municipales.
Refuse de se prononcer contre la constitution gaulliste de pouvoir personnel.
Estime que le problème de la laïcité de l'Ecole est dépassé.
Refuse la Force de frappe Française mais en désire une Européenne.
Est partisan d'une étroite dépendance économique et politique vis-à-vis des U.S.A. et de l'Alliance Atlantique (il n'a d'ailleurs pas pris position contre la politique américaine au Viet-Nam ...)
Est de ces dirigeants de la S.F.I.O. qui pratiquent une politique opportuniste, s'alliant sans scrupules tantôt à droite, tantôt à gauche, pourvu que l'alliance leur rapporte.

DONC, LA CANDIDATURE DEFFERRE NE PEUT PAS ETRE CELLE DE LA
G A U C H E !

A Yerres, le Parti Communiste Français, le Parti Socialiste Unifié et quelques républicains, se sont réunis pour un échange de vue à ce sujet.

Ils lancent un pressant appel, à leurs concitoyens, pour se joindre à eux dans un Comité qui se donnera pour but de poursuivre.

6

.../..

.../...

jusqu'au moment des élections présidentielles, la tâche de faire élire par les Français, un Président de la République qui représentera la France véritable, la France des travailleurs.

Un large courant d'opinion doit être créé.

Comme le disait JEAN VILAR, dans son "Appel du 29 Mars, pour une candidature unique de l'opposition démocratique":

- C'est le seul moyen de préparer le pays à prendre à nouveau conscience que son destin, en fin de compte, lui appartient -

Car, l'élection présidentielle n'est qu'une étape pour l'établissement durable d'une véritable démocratie, seule voie capable de mener notre pays, dans l'avenir, vers un régime socialiste

PCF et PSU de Y e r r e s (S. & O)

=====

LE DROIT DE TENDANCE

Chez tous les travailleurs, il existe un souci louable de former un bloc contre le patronat.

Ce souci est souvent dévoyé par des hommes qui (tout en se gardant d'organiser une action unie) répètent "Le droit de tendance ce serait la mort du parti et du syndicat",

Et cela prend auprès de certains copains qui, à mon avis, manifestent ainsi fort peu de confiance dans les possibilités de la classe ouvrière.

Certes, l'expression du droit de tendance montrerait l'existence de divergences profondes au sein d'organisations qui semblent, à première vue, former un bloc.

"A première vue". Mais une organisation doit être un outil. Ce qui nous intéresse dans un outil, ça n'est pas de contempler ses formes, c'est de pouvoir s'en servir et ainsi, de vérifier, s'il est en acier ou en bois.

Soyez surs, camarades, que l'action est un corrosif bien plus sévère que le droit de tendance. Et, si curieux que cela puisse paraître, ceux qui ne veulent pas le droit de tendance ne veulent pas finalement l'action. Car l'action ferait voler en éclats l'outil en bois, l'outil joli à voir mais sans vraie homogénéité, l'outil qui prétend rassembler en un bloc les revendications des OS et les privilèges de certaines corporations.

Oui, le monolithisme est séduisant. Mais la vérité historique nous montre qu'il engendre les défaites.

suite Page 10.- ...

ECHOS = INFORMATIONS

-DE L'UTOPIE PATRONALE-

Repris dans Force Ouvrière du 21/4 ce règlement pour le personnel de bureau, publié par une firme de Lichtfield en 1852.

1- La piété, la propreté et la ponctuation sont indispensables à la bonne marche du travail.

2- Cette entreprise a réduit les heures de travail et le personnel ne devra plus être présent qu'entre 7 et 18 heures durant les jours ouvrables.

3- Des prières journalières seront dites, chaque matin, dans le bâtiment principal. Le personnel employé devra être présent.

4- Il faut s'habiller sobrement. Le personnel employé ne s'amusera pas à porter des vêtements aux couleurs voyantes et ne portera pas de bas à moins qu'ils ne soient en bon état.

5- On ne peut pas porter de galoches et de pardessus dans les bureaux mais on pourra porter écharpes et couvre-chef en cas de mauvais temps.

6- On mettra un feu à la disposition du personnel employé. Le charbon et le bois doivent se trouver dans le b.c. On recommande à chaque employé d'apporter 4 livres de charbon par jour durant la saison froide.

7- Aucun membre du personnel ne peut quitter les locaux sans la permission de Mr. Rogers. Les besoins naturels sont autorisés et le personnel employé doit utiliser le jardin sous la seconde barrière. Ce coin doit être tenu en bon état.

8- Il est interdit de parler pendant les heures de travail.

9- Le besoin de tabac, de vin ou d'alcool est une faiblesse humaine et en tant que telle, est interdit à tous les membres du personnel.

10- A présent que les heures de travail ont été considérablement réduites, il sera permis de manger entre 11 1/2 h. et midi, mais le travail ne sera en aucun cas interrompu.

11- Les membres du personnel employé se muniront de leur propre crayon. Un taille-crayon est disponible sur demande chez Mr. Rogers.

12- Mr. Rogers désignera un employé parmi les anciens comme responsable de la propreté du bureau principal, et du bureau privé; tous les jeunes et les juniors lui feront rapport 40 minutes avant les prières et resteront après l'heure de la fermeture pour effectuer le même travail. Les brosses, balais, brosses à récurer et le savon seront fournis par la direction.

13- Les nouveaux salaires hebdomadaires augmentés sont énumérés ci-dessous :

jeunes garçons (jusqu'à 11 ans)	1/4 penny
garçons (jusqu'à 14 ans)	2/1 p.
juniors	4/8 p.
employés juniors	8/7 p.
employés	10/9 p.
anciens employés (après 15 ans de service dans la maison)	21 p.

Les employeurs reconnaissent la générosité des nouvelles lois du travail mais exigeront une augmentation substantielle du rendement pour compenser ces conditions qui frisent l'Utopie.

- EUROPE -

"Cela revient à dire que les 6 pays membres ont remis une parcelle de leur autorité à une Haute

.../..

.../..

Autorité dont les membres ne voteront plus, ne décideront plus en fonction des ordres reçus, mais bien au contraire, acquièrent cette responsabilité communautaire puisqu'ils sont entièrement indépendants et jugent en fonction des intérêts communs et non des intérêts particuliers ..."

(Force Ouvrière Informations)

L'Europe est l'une des tartes à la crème des réformistes. Les uns sont pour l'Europe "des patries", les autres pour l'Europe "supranationale". Mais, ni les uns ni

les autres, et surtout pas les rédacteurs de FOI, n'ont été effleurés par l'idée que les "indépendants" qui jugent en fonction des intérêts communs ne sont rien de plus que des technocrates capitalistes qui jugent en fonction des intérêts communs DES CAPITALISTES, et donc qui reçoivent des ordres et décident pour servir les CAPITALISTES.

Sans ces petites considérations, la tarte à la crème sent le moi si et conduit tout droit nos réformistes à vouloir leur place dans les organismes de collaboration de classe au niveau européen, et à favoriser l'intégration du mouvement ouvrier au niveau européen.

=====

action à Nantes

Le 19 Février 1964, 70.000 Nantais manifestaient dans la rue contre le chômage; ils étaient 10.000 le 5 Mai 65. Le 20 Mai au matin les 2.900 ouvriers des chantiers navals trouvaient les portes de leur entreprise fermées et défilaient dans la rue l'après-midi, à 17 heures, l'hélicoptère de la police, après avoir survolé la ville s'en retournait rassuré; ils étaient quelques centaines en fin de soirée et les autres travailleurs n'avaient pas été appelés à se joindre à eux.

Que s'est-il passé ?

Depuis 10 ans, les effectifs des chantiers navals sont passés de 6.000 à 2.900 et depuis 1964 le rythme des licenciements s'est accéléré (480 en 1964, 450 depuis le début de 1965) en s'étendant aux autres secteurs industriels de Nantes.

La concentration capitaliste et le marché commun conduisent les trusts à restreindre l'activité de leurs entreprises nantaises considérées comme peu centralisées. Cette politique permet, en constituant un excédent de main d'oeuvre de peser sur les salaires d'une classe ouvrière réputée combative et conduit le gouvernement à accorder des subventions.

Comment se fait-il que devant l'aggravation de la situation, la combativité soit tombée ? comment expliquer cette désaffection même devant le lock out ? La réponse n'est pas à Nantes seulement pas plus que la solution au conflit Peugeot est à Sochaux.

.../..

.../..

Depuis longtemps, la classe ouvrière nantaise luttait en ordre dispersé. Ces jours derniers, les métallurgistes en étaient réduits aux grèves tournantes et aux manifestations de coins de rue. Devant l'absence de mots d'ordre, les travailleurs prenaient des initiatives, évidemment limitées.

Pourtant, ils attendaient une décision nationale. La presse bourgeoise locale ne s'y est pas trompée. Une affiche publicitaire du journal l'Eclair (A. Morice) n'essayait-elle pas d'attirer le lecteur en annonçant le 19/5 : "La CGT propose une grève générale pour soutenir la métallurgie".

Mais, le climat actuel à Nantes n'est pas à la lutte. Citons cette réflexion d'un postier pourtant syndicaliste à propos des grèves aux ACN : "Le Français n'est jamais content" et d'un autre, également syndicaliste, à propos des incidents du 19 et du lock out : "S'ils n'avaient pas fait les c...".

Et quand bien même les Nantais auraient voulu lutter avec les travailleurs des chantiers navals, ils auraient attendu en vain les consignes syndicales. Ainsi, au tract diffusé dans la ville au lendemain du lock out appelle la population à un soutien efficace en faveur des travailleurs des A.C.N. sans autre précision. Depuis les consignes se font toujours attendre.

Il y a un sérieux travail de préparation à faire pour relancer la lutte et la solidarité effective.

Veut-on réellement l'entreprendre ?

Les syndicats nantais, après avoir été éconduits chez Pompidou, interviennent à la Préfecture et à l'inspection du travail, et la Mairie propose des repas gratuits aux enfants des licenciés

B. CROU

==--==--==--==--==--

LE DROIT DE TENDANCE (suite)

par A. CALVES

Rien n'était plus impressionnant que la discipline dans les partis social démocrate et Communiste allemands en 1932. Rien n'était plus impressionnant que l'ordre qui régnait enfin en Espagne républicaine quand les milices ouvrières furent mises au pas en .. 1938.

Cela gêne peut-être le confort intellectuel "de certains mais le grand parti bolchevik de la victoire ne fut pas une armée marchant au pas, ce ne fut pas un meeting avec fleurs pour les leaders.

Ce fut un parti où on discutait, où tous les doutes et tous les espoirs s'exprimaient. Alors que le conseil militaire révolutionnaire délibérait, une délégation de régiment entra dans la salle et déclara "si vous ne déclenchez pas l'insurrection, vous les bolcheviks, vous êtes finis pour nous" voilà la vérité historique. Imaginez une délégation d'usine entrant dans un grand congrès syndical et tenant ce langage. Plus d'un grand leader crierait à la provocation.

LE DROIT DU PLUS FORT

A St. DOMINGUE, c'est soit disant pour protéger les quelques 2000 ressortissants américains que 20000 "marines" s'offrent une fois de plus le plaisir d'appuyer sur la gachette.

Les ressortissants ont été évacués, ... mais les "marines" sont restés !

Au CONGO, déjà pour "libérer" des soit disant otages blancs, les USA avaient envoyé les parachutistes et réinstallé le seul gouvernement qu'ils admettaient.

De même, au VIET-NAM, et malgré qu'ils aient installé un gouvernement à leur solde, les USA pour juguler la volonté populaire, ont de nouveau fait étalage de leur force.

Déjà, en COREE, c'était l'intervention armée dans les affaires intérieures du pays.

Partout, il ne s'agit pas seulement de défendre les intérêts capitalistes américains, il faut à tout prix étouffer toute tentative d'émancipation populaire et de révoltes.

POURQUOI CES REVOLTES ?

D'un côté, une minorité exploitante débordant de richesse, ayant en mains toutes les entreprises, les domaines, les dollars et, de l'autre côté, toute la masse misérable des exploités, les 75 % de chômeurs dans les villes, les 67 % d'illettrés ... Les champions du "Monde libre" accordent beaucoup plus facilement à tous les peuples dominés par le dollar LA LIBERTE DE MOURIR... DE FAIM que celle de se gouverner eux-mêmes !

Le régime capitaliste est incapable, même après 50 ans de domination comme à St. Domingue, d'empêcher qu'il y ait des millions de chômeurs.

Ce régime peut investir plus de 200 millions de dollars à CONDITION QUE CELA RAPORTE, mais il a fait la preuve qu'il ne peut pas venir en aide à ceux qui ont faim !

La loi du profit interdit au capitalisme de résoudre le problème de la faim.

DES DOLLARS OU DES OBUS

Tous les peuples qui sont sous la coupe du capitalisme et même ceux qui sont sous la dépendance économique des USA sont amenés à constater la faillite du régime.

Ces peuples ne voient plus qu'une dernière issue : seccuer le joug de l'exploitation pour prendre leurs affaires en mains.

.../..

.../..

C'est alors, qu'au nom du "maintien de l'ordre établi, de la liberté", LES OBUS arrivent au secours des DOLLARS" !

Le capitalisme en régression est aux abois. Il cherche à tout prix à maintenir ses positions dans le monde car il sait qu'IL N'Y A PAS D'AUTRE SOLUTION POUR LES PEUPLES SOUS SA COUPE QUE D'ALLER TOT OU TARD VERS UN REGIME SOCIALISTE.

LE CAMP SOCIALISTE

Comment interpréter l'étrange silence du camp socialiste devant les attaques de l'Impérialisme américain au Viet-Nam et à St. Dominique ? Quelques protestations diplomatiques de l'URSS, des motions de la République Populaire de Chine, est-ce vraiment tout ce que peuvent faire ces deux pays socialistes, notamment devant les bombardements au nord du 17ème parallèle ?

Recul de l'URSS à Cuba, inaction au Viet-Nam ne sont pas faits pour donner confiance aux autres pays socialistes. Certains diront que l'URSS agit dans les coulisses de l'ONU et des ambassades. Nous estimons pour notre part que ce n'est pas la diplomatie secrète qui permettra de sauver et des vies humaines et des pays socialistes. De l'URSS et de la Chine, nous attendions autre chose.

ET EN FRANCE ?

Ce capitalisme décadent qui ne peut que ... BRANDIR LA TRIQUE devant la volonté populaire, c'est lui que Deferre veut soutenir au nom de sa politique "atlantique". Aussi tout véritable socialiste ne peut que LUTTER POUR LE RETRAIT DES BASES AMERICAINES EN FRANCE ET LE DESENGAGEMENT DU PACTE ATLANTIQUE. La véritable indépendance l'exige. Mais De Gaulle n'a jamais dit qu'il irait jusque là !

Tous les travailleurs sont solidaires, et la lutte des ouvriers de chez Berliet, Peugeot, Sud Aviation, des ouvriers de Nantes, de Rouen rejoint le combat de tous ceux qui aspirent à être économiquement libres contre l'exploitation capitaliste mondiale.

- TRAVAILLEURS DE TOUS LES PAYS, UNISSONS-NOUS !

LE 2 JUIN

On se prépare, dans la métallurgie, à une journée nationale d'action. Cette idée a été lancée au cours du Congrès de la CGT. La journée du 2 Juin sera sans aucun doute le premier grand mouvement propre au secteur privé.

Où en sommes-nous ?

1)- Il faut noter un développement certain des luttes chez Peugeot. Aujourd'hui, il y a des gendarmes mobiles en face des piquets de grève et les manifestations dans la région de Sochaux-Montbéliard prennent une réelle importance. Pratiquement, il ne se passe pas une journée sans un meeting, sans une nouvelle manifestation de rue.

.../..

2)- A l'opposé, c'est une difficile bataille qui est engagée dans la région nantaise où il s'agit de pallier aux effets de la récession de la construction navale en revendiquant la "préretraite à 60 ans" (??) et la réduction du temps de travail. Il est certain que dans cette région également, les manifestations sont nombreuses mais limitées.

3)- Parallèlement, avec les réductions d'horaires et les licenciements, le mécontentement des travailleurs de ce secteur va grandissant; c'est, à la suite de la fermeture de Bronzavia qu'il y a eu des manifestations à Villefranche et à la suite de licenciements à Lille qu'ont commencé des mouvements dans cette ville.

4)- Dans tous les cas, la politique patronale se durcit : à la grève vient en réplique et surtout en représaille le lock out et l'appel aux forces de police : cela est d'autant plus facile que le gouvernement donne son accord au patronat, et peut maintenir la politique de stabilisation.

Il y a donc une extension des conflits dans le secteur de la métallurgie, encore que le cas de Berliet ne le prouve pas. Mais il importe alors au plus haut point de tenter une coordination des diverses luttes et d'en élever le niveau par une généralisation progressive. Est-ce le but de la journée du 2 Juin ?? C'est la question.

Tout d'abord, cette tentative apparaît comme un peu tardive : chez Peugeot, chez Berliet ou aux Chantiers de la Loire, les conflits ne datent pas d'hier.

Ensuite, on remarquera que, chez Renault, on s'en tient toujours fermement à la tactique des grèves par atelier ou par catégorie.

Pour le 2 Juin, la CGT de chez Renault propose un arrêt de travail "d'au moins deux heures", indiquant par là même dans quelle mesure on envisage de soutenir les luttes dans les autres usines.

Ajoutons à cela que l'on ne peut compter sur Simca et Citroën où les syndicats "maison" fascistes constituent un frein certain aux luttes des travailleurs de ces usines. Si la métallurgie ne se limite pas au seul secteur automobile, il est tout de même vrai que l'on devra tenir compte de la diversité des luttes (par région, par industrie, par catégorie) et des divers niveaux de combativité, et de ce fait, à l'étape actuelle, on ne peut assimiler la journée du 2 Juin à une relance de l'action; d'autant qu'approche la période des vacances qui constitue à coup sur un facteur de dispersion des forces.

Il est évident que les stratèges syndicaux n'ont pas encore compris (ou font comme s'ils ne comprenant pas) que l'on ne peut pas passer brutalement des luttes catégorielles à une lutte d'ensemble. La généralisation, ce n'est pas le passage sans transition d'un stade bas de développement des luttes au stade le plus élevé. La généralisation vient en couronnement d'une progression constante de la combativité et de l'ampleur des luttes en même temps que d'une élévation constante des objectifs à atteindre.

UN MEETING

Contre l'agression américaine à Saint-Domingue, le PSU (toutes tendances réunies) a organisé un meeting à la Mutualité.

Dans de très bonnes interventions, plusieurs orateurs montrèrent que la "voie parlementaire" est un cul de sac en Amérique Latine et que l'insurrection populaire demeure la seule voie.

Ce langage nouveau dans certaines bouches indique une évolution louable.

Souhaitons que ces camarades élargiront leur compréhension du problème au-delà de l'Amérique Latine.

Il est inconséquent de penser qu'on vaincra la GENERAL MOTORS par les armes au Venezuela... et par le simple bulletin de vote, dans le fief même du monstre, à Détroit ... ou à Paris.

Regrettons que dans l'analyse des événements de Saint Domingue, le camarade Puisais n'ait pas jugé nécessaire de souligner que si Juan Bosch pût être éliminé du pouvoir, c'est parce que l'appareil d'état (Armée - Police) n'avait pas changé et demeurerait l'outil des gros propriétaires.

Ceci dit, constatons que le PSU (actif) est numériquement plus faible de la somme des petites organisations d'extrême gauche.

Constatons que, sur cette question de St. Domingue, au moins, ces organisations semblent avoir un point de vue très proche... et c'est hâereux.

On aurait donc pu penser qu'elles auraient la préoccupation de provoquer en commun un meeting qui eut dépassé en envergure celui du PSU. C'eût été juste et positif.

Bien des militants pensent même que c'eut été même un stade supérieur à la distribution ou la vente de journaux à la sortie du meeting PSU.

Car, s'il y eut un meeting, ce fut celui du PSU.

A. CALVES

S.O.S !

Nos copains de Rouen ont fait une moisson de "Contredanses" pour avoir diffusé L'ETINCELLE près d'un lycée. ENVOYEZ DES FONDS : CALVES ccp 1005-68 PARIS

LE 35EME CONGRES DE LA C.G.T.

Le 35ème Congrès de la CGT vient de se terminer. Pendant près d'une semaine, 1500 délégués se sont réunis pour analyser, proposer, lutter.

Celui-ci fut précédé par le Congrès des Cadres CGT (UGIC) réuni à Ivry. Les dirigeants de celle-ci se sont orientés vers "les problèmes spécifiques" des cadres. A propos de la hiérarchie, Le Guen a déclaré :

"Proposer le resserrement de l'éventail, comme l'a suggéré la C.F.D.T., c'est faire de la démagogie".

Quelles solutions envisage-t-on pour cette catégorie ?

En voici quelques-unes qui vont nous éclairer :

- Revalorisation de la fonction technique;
- Une politique du logement conforme aux INTERETS DES CADRES;
- Allègement de la fiscalité.

La liaison avec les intérêts de la classe ouvrière sera plutôt ... difficile.

Le Congrès de la CGT se situe dans une période de luttes. Quels remèdes va-t-il proposer ? Quelles actions a-t-il décidées ?

Quelques réserves s'imposent.

- La première concerne la démocratie : un grand nombre de sections syndicales ne se sont pas réunies pour discuter de ce Congrès. Une enquête sur la composition sociale des délégués serait intéressante, de même que le pourcentage de permanents.
- La seconde sur le fonds, la lutte contre l'intégration Vè ne plan n'a été abordé que par le biais.

A propos des militants révolutionnaires militant à la CGT, le Monde du 19 Mai écrit :

" Des éléments plus dynamiques, ceux qui sont engagés dans les éléments révolutionnaires ou quelque peu trotskyste comme ceux qui animent "Voix ouvrière" ou les "Informations ouvrières" ont réclamé ce qu'ils appellent - le tous ensemble - l'action collective généralisée et prolongée. Les vives attaques qu'ils ont lancées contre l'Etat Major Cégetiste n'ont pas été sans écho dans les rangs de la Centrale. Rien n'en transparaît aujourd'hui ".

S'il est vrai que la quasi unanimité des délégués reprend les thèses officielles de la CGT, il n'en est pas moins vrai que le rapport de Léon Mauvais précise "Ainsi a grandi l'idée du - tous ensemble - et de l'unité nécessaire ".

L'Humanité du 19 Mai 1965 reprend " Toutes (les interventions) révèlent que les travailleurs se rallient peu à peu à l'idée du - tous ensemble - toutes constituent un impressionnant bilan de luttes et parfois de succès ".

.../..

.../..

Seguy ajoutait "La volonté d'agir - tous ensemble.

A propos de la journée de jeudi, Le Monde du 22 Mai 1965 écrivait :
Ravachol (livre parisien) a souhaité que soient précisés de façon claire les efforts en faveur de l'unité ouvrière.

Dumoulin (transit) a estimé que tout n'était pas fait pour parvenir rapidement au - tous ensemble - à cette action massive à caractère révolutionnaire.

Relatant les mêmes évènements, l'Humanité du 22 donnait la version suivante :

Lemaire (transport) conteste les propositions et le bien fondé de l'intervention de Dumoulin (transit) qui avait eu lieu peu avant.

Pas de trace de cette intervention dans le Journal pas plus que de celle de Ravachol, d'ailleurs.

Qu'exprimait cette intervention ? Elle traduisait à peu près l'opinion que nous partageons tous ici 'Au Militant'.

Tout doit se faire sur un plan de classe.

Ce qui signifie :

- Front Unique pour une lutte d'ensemble;
- Retrait des organismes du Vème plan.

"Nous devons publiquement expliquer aux travailleurs que s'il est indispensable de participer aux organismes paritaires (commissions paritaires, conseils de conventions collectives, Prud'hommes, etc...) où nous défendons pied à pied leurs intérêts, nous refusons, par notre non-participation à donner au plan gaulliste la caution (contestataire ou non) dont il a besoin.

La CGT parle bien d'actions généralisées mais laisse aux travailleurs le soin de les découvrir. Le 2 Juin, toute la métallurgie manifesterà mais sous des "formes d'actions très diverses" annonçait Léon Mauvais à Europe No. 1 le samedi 22

La CGT affirme "Une seule classe ouvrière, une seule organisation syndicale, tel est notre mot d'ordre" mais elle refuse de parler du droit de tendance.

Alors que des milliers de métallos sont en lutte depuis des mois, des semaines, alors que le textile débauche, alors que le chômage est créé, alors que toute la classe ouvrière est menacée par le Vème plan (stabilisation), concrètement, la riposte n'est pas organisée.

Que pouvons-nous faire ? Que devons-nous faire ?

-Montrer que les revendications des ouvriers de Nantes (pré retraite à 60 ans) celles de Peugeot (retour aux 40 heures) sont des revendications de l'ensemble des travailleurs . Seuls, Nantes, Bull, Peugeot, Berliet, Sud Aviation seront battus.

PAR LES MOYENS QUE NOUS POSSEDONS

Syndicats, Journaux d'entreprise, Journaux locaux, populariser les luttes actuelles, créer une véritable solidarité, montrer la nécessité de l'action d'ensemble.